

https://www.meinbezirk.at/deutschlandsberg/c-lokales/orange-gegen-gewalt-an-frauen-und-maedchen-auch-in-unserem-bezirk_a3762612#gallery=null

Orange the World

Orange gegen Gewalt an Frauen und Mädchen - auch in unserem Bezirk

- 21. November 2019, 10:30 Uhr
- 224x gelesen (abgerufen am 16.12.2019)



Auch die Burg Deutschlandsberg wird am 25. November in Orange als Signalfarbe gegen Gewalt an Frauen und Mädchen erstrahlen.

Foto: Veronik



Autor: [Susanne Veronik](#) aus Deutschlandsberg

Orange ist die Farbe der UN Women Kampagne „Orange the World“ und steht für ein Ende von Gewalt an Frauen. Während der „16 Tage gegen Gewalt an Frauen“ (25. November bis 10. Dezember) werden weltweit Gebäude in oranges Licht getaucht. Auch im Bezirk Deutschlandsberg werden dazu starke Zeichen gesetzt.

BEZIRK DEUTSCHLANDSBERG. Gewalt gegen Frauen bezeichnet jegliche Formen geschlechtsbezogener Gewalt. Sie kann körperlich, sexuell oder psychisch sein und betrifft weltweit Frauen aus allen Altersklassen, sozialen Schichten und Kulturen. Viele Frauen sehen noch immer – oftmals auch aus gesellschaftlichen Gründen – davon ab, gegen sie gerichtete Gewalttaten anzuzeigen oder gar anzusprechen. Laut UN Women ist jede dritte Frau im Laufe ihres Lebens von physischer, psychischer und/oder sexueller Gewalt betroffen.

Auch in Österreich stellt Gewalt gegen Frauen nach wie vor ein großes Problem dar und muss angesprochen werden. Aus diesem Grund beteiligen sich Kulturinitiativen und

Museen aus dem Bezirk an der Kampagne "orange the world" und wollen damit zur Bewusstmachung dieser Thematik beitragen, Aufklärungsarbeit betreiben und mit Spendenaktionen Betroffene unterstützen.

Ende von Gewalt an Frauen

Orange ist die Farbe der UN Women Kampagne „Orange the World“ und steht für ein Ende von Gewalt an Frauen. Im Rahmen einer Kampagne werden während der „16 Tage gegen Gewalt an Frauen“ (25. November bis 10. Dezember) weltweit Gebäude orange bestrahlt. 2017 hat das UN Women Nationalkomitee Österreich erstmals an dieser weltweiten Kampagne teilgenommen und kooperiert seit 2018 mit „HeforShe Graz“ und der international agierenden Frauenorganisation Soroptimist International.

Auch im Schilcherland hat man sich u.a. durch einen Aufruf dieser Organisationen und des Museumsverbandes MUSIS dieser Kampagne angeschlossen.

Soroptimist International Clubs Deutschlandsberg

Die Burg Deutschlandsberg wird daher auf Initiative des Soroptimist International Clubs Deutschlandsberg und des Burgmuseums Archeo Norico ab 25. November in orangem Licht erstrahlen. Das Theaterzentrum Deutschlandsberg und das Laßnitzhaus Deutschlandberg lassen ihren Eingangsbereich als Zeichen der Solidarität mit dieser Aktion ebenfalls orange leuchten. Auch das Landeskrankenhaus Weststeiermark, Standort Deutschlandsberg schließt sich, wie viele Krankenhäuser in der Steiermark, dieser Kampagne an.



Reethi Ra in Stainz eine sichere Insel für junge Frauen

Bereits ausverkauft ist ein Jazzbrunch am 24. November der zugunsten [„ReethiRa - Insel für junge Frauen“](#) veranstaltet wird. Viele Jahre wird das Wohnhaus ReethiRa bereits von dem Soroptimist International Club Deutschlandsberg in den unterschiedlichsten Belangen unterstützt.

Feuerwehrmuseum, Lerchhaus u.a.

Das Steirische Feuerwehrmuseum Kunst & Kultur beteiligt sich bereits zum 2. Mal in Kooperation mit den Soroptimist International Club Graz an dieser Aktion. Gemeinsam starten sie am Montag, dem 25. November, ab 18 Uhr eine Spendenaktion für das Frauenhaus Rosalie in Graz, das unter der Devise „So lange wie notwendig, so kurz wie möglich!“ in Not geratene Frauen und deren Kinder unterstützt. Loderndes Feuer, Orangenpunsch und die „Fürßl Musi“ sorgen bei dieser Informationsveranstaltung vor dem orange beleuchtetem Museum für die notwendige (Herzens-)Wärme.

Am 29. November wird ab 20 Uhr im Lerchhaus Eibiswald ein „Impulsabend mit Lesung, Musik und Kunst“, initiiert durch den Kulturverein Eibiswald und gestaltet durch Jasmin.Louis, Siegi Kleindienst und Petra Szammer, ebenfalls dieses Thema aufgreifen. Manfred Kummer vom Verein Männer- und Geschlechterthemen Steiermark wird den inhaltlichen Input zu dieser Veranstaltung geben. Der Eintritt ist frei.



*Die Blitzkugel beim Stadtmuseum Weiz wird die Farbe Orange annehmen.
Foto: Harald Polt*

Zu den Fakten "Orange the World"

In Österreich koordinieren das UN Women Nationalkomitee Österreich mit „HeforShe Graz“ und mit der international agierenden Frauenorganisation Soroptimist International die Kampagne.

15 steirische Museen nehmen ihre gesellschaftspolitische Verantwortung wahr und setzen mit Lichtinstallationen und Veranstaltungen ein sichtbares Zeichen gegen Gewalt an Frauen:

- Schloss Trautenfels, Universalmuseum Joanneum (UMJ)
- Institut für Kunst im öffentlichen Raum Steiermark, UMJ
- Österreichischer Skulpturenpark, UMJ
- Volkskundemuseum, UMJ
- Diözesanmuseum Graz
- MuseumsCenter Leoben
- Stadtmuseum im Bruderladenhaus, Schladming
- MiR - Museum im Rathaus, Gleisdorf
- Pfeilburg, Fürstenfeld
- Stadtmuseum Weiz
- Die „Kleine Welt der großen Schlösser“ im Meierhof von Schloss Kornberg
- Burgmuseum Archeo Norico, Deutschlandsberg
- Steirisches Feuerwehrmuseum Kunst & Kultur in Groß St. Florian
- Lerchhaus in Kooperation mit dem
- Klopfermuseum Eibiswald

Mit diesen Aktionen erhoffen sich die Veranstalter eine breitere Akzeptanz im Umgang mit diesem oft tabuisiertem Thema anzustoßen und somit auch zur Verhinderung von Gewalt an Frauen beizutragen.

Mehr Informationen finden Sie auf www.musis.at